

顔

政府が成長戦略の柱に据える
起業家の育成。支援の中心的な
存在となる「ベンチャーキャピ
タル（VC）」の協会トップに
初の40歳代で7月に就任した。

かりやその
仮屋 園

そういち
聡 一 さん

46

銀行系の調査機関勤務時に米
国に留学。1980年代にシリ
コンバレーで、アップルなどが
VCの支援で成長していった歴
史を学んだ。知人の誘いもあり、
96年、業界に身を投じ

た。VCは未公開企業
に投資し、株式上場ま
で導く参謀だ。日本は、

親会社の意向に影響されやすい
金融機関系が主流で、系列に属
さない自らのような独立系VC
の人材が足りない。

「日本は、米国に30年遅れて
やっと独立系VCの成功事例が
継続して出るようになったが、
まだ入り口に立ったに過ぎない」
。大学や年金基金などがVC
を通じて資金を出し、起業家
を育てる環境が整う米国との差
は依然大きい。

4月に65歳で急逝した前会長
からは「君たちの時代だ」と言
われ、引き受けた。「人材のレ
ベルを上げないといけない」と、
勉強会などに力を入れる。「米
国は起業家もVCも最初から世
界を目指す。日本の技術とサー
ビスもいち早く世界に出してい
く」。「日本のアップル」発掘
が目標だ。（経済部 是枝智）



撮影・池谷美帆